
“一窗受理”改革带来了哪些变化？
群众有无获得感？记者走进胶东街道办
事处便民服务中心即被宽敞温馨的服务
大厅以及完善的功能布局深深吸引着。
综合受理、后室审批、统一发证、自主办
理、母婴室、休息等候等功能区一应俱
全……

办事效率高，一窗办多事
李先生前来办理灵活就业补贴业

务，工作人员引导他到智能叫号系统前
取号，然后直接引导到综合服务窗口办
理业务。提交材料、工作人员核对信息、
简短沟通交流，整个过程不到5分钟，业
务顺利办完。“没想到现在办理业务这么
方便了，不用排队，在一个窗口就能办
完，工作人员不仅热情还服务周到。”李
先生对这次的政务服务爽快地点下“非
常满意”的按键。
据胶东街道便民服务中心主任孙伟

介绍，胶东街道为更好地服务群众，建设
服务型政府，自今年1月份开始，在做好
疫情防控工作的前提下倒排工期，斥资
160余万元，历时3个月对便民服务中心
进行改造，并引进专业政务服务团队完
成中心的提档升级。按照前台综合受理，
后台分类审批，统一窗口出件模式，便民
服务中心为企业和群众提供一站式办
理、一站式办结、一窗办多事、全过程、全
链条、一次性办理的“闭环式”服务，并优
化套餐模板，简化审批条件、固化审批标
准，真正实现了流程再造跑腿少，得到了

办事群众的高度认可。

管理规范化，服务上水平
为规范工作人员行为，让工作有章

可循，便民服务中心根据工作实际制定
了《出勤制度》、《值班长制度》、《便民服
务承诺制度》、《帮办代办制度》、《例会制
度》、《限时办结制度》、《卫生管理制度》
等各项管理制度，切实发挥制度的强化
激励作用。
“我们设置了手机休息区，窗口工作
人员每天上岗前都会将手机放进休息
区，这样工作起来能够更专心，服务群众

更高效。同时，我们强化业务培训，要求
窗口人员‘一专多能’，必须有熟悉掌握
全流程、全领域、全覆盖的工作能力，为
一窗办理提供坚强保障。”便民服务中心
负责人刘小明说。

服务质量优，群众说了算
政务办得好不好，办事企业和群众

感受最深，也最有发言权。便民服务中心
在每一个综合窗口都设有评价器，业务
办理完毕后工作人员及时收集群众的服
务评价，实时改进，不断提高业务水平。
同时，在大厅显著位置设置意见箱，随时

接受群众的批评和监督。
“下一步我们将严格贯彻落实上级
各部门的安排部署，按照深度融入青岛
发起的15个攻势以及‘学深圳、赶深圳’
的要求，坚持以人民为中心，进一步优化
服务流程，打破业务壁垒，创新'便民化'
服务模式，构建完善的咨询投诉、服务评
价机制，进一步提升便民服务质量和效
率，为群众提供更多个性化、定制化、信
息化、智能化的服务方式，真正实现政务
服务‘一门、一窗、一号、一网’的一站式
办理，切实提升办事企业和群众的获得
感。”便民服务中心主任孙伟说。
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一窗受理，一次办好
胶东街道办事处便民服务中心让群众享受智慧、透明、快捷的便民服务

一群带着花花绿绿头巾的妇女，正
在大田里捡拾土豆、装箱、打包，一派忙
碌的景象。大田的路旁，一排排包装好的
土豆箱列着长长的队伍，等待三轮车装
载……近日，记者在胶东街道斜沟崖村
丰硕家庭农场的土豆种植基地看到，
195亩土豆喜获丰收，来自安徽商贩告
诉记者：“我每年都来这里，今天上午运
20吨，下午还要运45吨。”
这边在忙着收获，另一边，丰硕家庭

农场的负责人匡兆强正在和来自浙江的
客户谈合作。他说：“因为都是老客户，大
部分在地头就能交易，今天能卖出十几

万块钱的土豆。”
现在的丰硕家庭农场已有560多亩

地，主要种植大白菜、土豆、大葱等蔬菜，
还种植了近200亩的苹果和梨。匡兆强
说，他离开学校后就学起了农用机械，做
起了帮人耕种的营生，山东、河南跑了很
多地方。后来干的时间长了，他发现了种
植门道，算了算账，还是能赚到钱的。
2009年开始，他成立了自己的丰硕家庭
农场，经过这些年从最初十几亩到现在
560亩，匡兆强一路脚踏实地做起了新
农民。
在他的农场里，产量高的作物当数

土豆和白菜。他告诉记者，土豆主要销往
江苏、浙江、上海等市场，销往这些市场
的要求个头均匀，重量在2至3两之间，
新鲜的土豆带着泥土的湿润，直接进了
包装箱，其他的再经过挑选进入冷库。记
者在土豆种植基地的另一端看到，附近
的居民骑着电动车，带着各式各样的工
具在捡拾土豆。匡兆强笑笑说，因为一些
小的土豆不符合市场流通的标准，捡拾
成本又太高，这些土豆就成了附近的大
爷大妈的“战利品”。丰硕家庭农场的另
一种高产作物是胶州大白菜，他说，“丰
硕”白菜品质过硬，已经得到9家青岛商

超的认可，2019年，仅单棵包装售卖就
卖了9万棵，“顾客第一次买‘丰硕白
菜’就买一棵，后来就用小拖车来拉。”
匡兆强笑着说。去年他还尝试用鱼蛋
白育肥种大白菜，白菜的品质有了更
大的提升，吃起来更加鲜甜，今年预计
要种260亩。
除了土豆白菜质量过硬，丰硕农场

的苹果和梨已经申请了绿色认证，看着
已经挂果的果园，匡兆强说，来年水果的
产量会更高。他用脸上的笑容告诉记者，
他对未来的发展充满了信心。
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丰硕农场结“硕果”
负责人匡兆强：“土坷垃”里赚大钱！

J12 2020年8月14日 星期五
责编 邹娜 美编 张爱萍 审读 李明阳

便民服务中心服务窗口。 工作人员接受培训。

收获荷兰土豆。丰硕农场果蔬标准化示范园。


	J12-PDF 版面

